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ATA DA 22ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DO RIO PARÁ - GESTÃO 2023-2027 REALIZADA 
NO DIA 02 DE JULHO DE 2024 POR MEIO DE VIDEOCONFERÊNCIA 

Aos dois dias do mês de julho de 2024, das 09h às 12h, reuniram-se ordinariamente os membros 1 
do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará - Comitê do Rio Pará, por meio de 2 
videoconferência, através da plataforma Microsoft Teams e com transmissão ao vivo pelo canal 3 
do Youtube do Comitê do Rio Pará. Participaram os seguintes conselheiros titulares: Maria de 4 
Lourdes Amaral Nascimento - Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM; Walmir Alves 5 
Vieira - Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER; 6 
José Augusto Dutra Bueno - Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 7 
Sustentável – SEMAD; Lorena Gonçalves Brito - Secretaria de Estado de Agricultura Pecuária e 8 
Abastecimento – SEAPA; Luciane Linces dos Santos – Agência Reguladora de Serviços de 9 
Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado de Minas Gerais – ARSAE-MG; Tiago 10 
Duarte Santos Pereira - Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – EPAMIG; Jessica 11 
Alana Coutinho de Andrade Bolina – Prefeitura Municipal de Carmo do Cajuru; Vilma Aparecida 12 
Messias – Prefeitura Municipal de Divinópolis; José Hermano Oliveira Franco - Prefeitura 13 
Municipal de Pará de Minas; Anna Caroline da Silva Marcelos - Município de Cláudio; Flávio 14 
Henrique Cecotti  - Município de Carmópolis de Minas;  Walisson Coelho Duarte Silva – 15 
Prefeitura Municipal de Desterro de Entre Rios; Carlos Henrique Lara Lázaro Guilarducci - Águas 16 
de Pará de Minas S/A ;  Claudiana Aparecida Oliviera Pereira - Agropéu Agro Industrial de 17 
Pompéu S/A; Lucas de Almeida Persilva Vianna - Cemig Geração Oeste S.A; Túlio Pereira de Sá 18 
– Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG; Rogério Brito Morais- Federação 19 
da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais - FAEMG; Ivan Geraldo Borges - Sindicato 20 
Rural de Divinópolis; Varlei Marra - Sindicato Intermunicipal das Indústrias Metalúrgicas, 21 
Mecânicas e do Material Elétrico de Itaúna – SINDIMEI; Heloísa Cristina Notini Greco - 22 
Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – ABES; Eduardo Augusto Silva 23 
Teixeira - Conselho Comunitário de Roseiras e Barragem; Sandra Francischetti Rocha - Conselho 24 
Regional de Biologia – CRBio; Ricardo Aparecido da Silva - Sindicato dos Trabalhadores nas 25 
Indústrias de Purificação e Distribuição de Água e em Serviços de Esgoto do Estado de Minas 26 
Gerais – SINDÁGUA; Beatriz Alves Ferreira - Universidade Federal de São João Del Rei – UFSJ; 27 
Kenede Antônio dos Reis - Ama Pangea; Adriano Guimarães Parreira - Grupo Educação Ética e 28 
Cidadania; Wanderson Lopes Lamounier - Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas 29 
Gerais – CEFET-MG (Campus Divinópolis). Participaram os seguintes conselheiros suplentes: 30 
Mariano Gomes - Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA; Reginaldo Miranda de Oliveira - 31 
Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – EPAMIG; Claudia Camila Ribeiro de 32 
Moura - Município de Carmo do Cajuru, Larissa dos Reis Maciel – Prefeitura Municipal de 33 
Pompéu (no exercício da titularidade); Thais Aparecida Batista - Município de Pará de Minas; 34 
Lucas Lima Andrade Belo - Município de Itatiaiuçu; Elisangela Pereira Leonardo - Avivar 35 
Alimentos; Amanda Silva Prado - Líder Indústria e Comércio de Estofados; Ana Luísa Coimbra 36 
Ferreira - Sindicato das Indústrias de Fabricação do Álcool do Estado de Minas Gerais (no 37 
exercício da titularidade); Márcia Helena Batista Correa da Costa - Universidade do Estado de 38 
Minas Gerais/UEMG-Divinópolis(no exercício da titularidade); Rafael Cesar Russo Chagas - 39 
Universidade Federal de São João Del Rei - Campus Centro-Oeste Dona Lindu (no exercício da 40 
titularidade; Simone de Paiva Silva - Ordem dos Advogados do Brasil – OAB (no exercício da 41 
titularidade). Participaram também: Rúbia Mansur, Guilherme Moreira, Thiago Campos e Kelly 42 
Antônia - Agência Peixe Vivo; Luiz Guilherme Ribeiro da Tanto Expresso, Sônia Soares Siqueira – 43 
IGAM, Mirian Aparecida de Castro, Fabiana de Oliveira, Raphael Takahashi, Pedro Dias Costas, 44 
Juliana de Oliveira Xavier, como representantes da CEMIG. Item 1.  Abertura e verificação de 45 

https://www.youtube.com/channel/UCZRdyFg3K9GkiUmZj8aSz9A
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quórum. Com a palavra, Túlio de Sá, Presidente do CBH do Rio Pará, dá boas-vindas, agradece a 46 
presença de todos e inicia a reunião após a constatação do quórum por chamada nominal. Item 47 
2. Aprovação da ata da XXI Reunião Plenária de 14.03.2024. O Presidente do CBH do Rio Pará 48 
coloca a ata em votação e ela é aprovada por unanimidade. Item 3. Deliberação ad referendum 49 
CBH do Rio Pará que “Aprova a indicação de representante da Diretoria do Comitê da Bacia 50 
Hidrográfica do Rio Pará para participar 81ª Reunião Ordinária do Fórum Mineiro de Comitês de 51 
Bacia Hidrográfica, de forma presencial nos dias 13 e 14 de dezembro, em Belo Horizonte/MG.” 52 
Túlio de Sá explica que a deliberação ad referendum trata da aprovação da participação de dois 53 
representantes da Diretoria do CBH do rio Pará, José Hermano de Oliveira e Vilma Aparecida 54 
Messias na reunião Fórum Mineiro de Comitês. Após uma breve discussão sobre a reunião a DN 55 
foi aprovada. Item 4. DELIBERAÇÃO CBH RIO DO RIO PARÁ; “Defere o Processo de Outorga N°. 56 
14.104/2023 – Geração de energia elétrica-Aproveitamento de Potencial Hidroelétrico 57 
Requerente: CEMIG GERAÇÃO OESTE S.A. Processo SEI nº 2240.01.0003716/2024-71”; Item 5. 58 
DELIBERAÇÃO CBH RIO DO RIO PARÁ “Defere o Processo de Outorga N°. 14.102/2023 – Geração 59 
de energia elétrica-Aproveitamento de Potencial Hidroelétrico Requerente: CEMIG GERAÇÃO 60 
OESTE S.A. Processo SEI nº 2240.01.0003731/2024-54.”. Com a palavra, Túlio de Sá fala que os 61 
dois processos de outorga de grande porte, solicitados pela CEMIG Geração Oeste são 62 
referentes as represas de Carmo de Cajuru e do Gafanhoto para geração de energia hidrelétrica. 63 
Explica ainda que os dois processos já foram discutidos na reunião da Câmara Técnica Consultiva 64 
– CTC e após uma longa discussão e pontos corrigidos, a CTC entendeu pelo deferimento. 65 
Lembra que o IGAM envia um parecer técnico para análise, a APV emite parecer complementar 66 
e o plenário precisa deliberar sobre o processo. Com a palavra, Lucas Persilva, representante da 67 
CEMIG completa que tem alguns membros da CEMIG presentes na reunião para esclarecer as 68 
dúvidas. Após esclarecimentos das dúvidas, Túlio de Sá coloca as DNs em votação nominal, e 69 
elas são aprovadas com abstenção de Lucas Persilva, representante da CEMIG por questão de 70 
ética, já que é representante da parte interessada e o voto contra de Luiza Gonçalves de Souza 71 
Silva, representante Conselho Comunitário de Roseiras e Barragem por orientação da instituição 72 
a qual representa. Item 6. Informes: - Fórum Mundial da Água; - Semana do Rio Pará; - 73 
Formação da CTC e GACG.  Com a palavra Túlio de Sá fala que o CBH recebeu um ofício 74 
informando sobre o desligamento da Diretora Geral da Agência Peixe Vivo – APV, Elba Alves por 75 
questões internas. Acrescenta que Rúbia Mansur – Gerente de Integração da APV foi designada 76 
como Diretora Interina. Fórum Mundial da Água. Túlio de Sá fala que foi enviado a todos os 77 
conselheiros um relatório elaborado por ele e por José Hermano, representantes do CBH que 78 
participaram do evento. Fala que um ponto que ele queria destacar é a importância da inclusão 79 
da sociedade na gestão hídrica e as soluções baseadas na natureza como infraestrutura verde e 80 
wetlands (denominação inglesa genérica dada às áreas úmidas naturais onde ocorre a transição 81 
entre os ambientes aquáticos e terrestres, reconhecidas como um rico habitat para diversas 82 
espécies e capazes de melhorar a qualidade das águas - brejos). Após uma breve apresentação 83 
feita por José Hermano, ele agradece a todos pela oportunidade de participarem de um evento 84 
tão grandioso e cheio de aprendizado. - Semana do Rio Pará. Túlio de Sá fala que a Semana do 85 
Rio Pará teve como tema o Programa de Educação Ambiental e que foram visitadas 6 cidades e 86 
que houve uma boa adesão dos municípios e que foi muito grande a participação de alunos que 87 
foram o foco dessa semana. Acrescenta que a intenção é visitar os 35 municípios da bacia. - 88 
Formação da CTC e GACG. Com a palavra Túlio de Sá lembra que foi aprovada a Câmara Técnica 89 
Consultiva – CTC, câmara técnica única do CBH e que foi aberta a manifestação de interesse 90 
para os interessados em compor a Câmara e o Grupo de Acompanhamento do Contrato de 91 
Gestão – GACG. Na sequência Túlio de Sá apresenta os membros da CTC e do GACG. Após uma 92 
breve explanação, Túlio passa para próximo ponto da pauta. Item 7. Apresentação do status da 93 
execução dos projetos do CBH do Rio Pará. Com a palavra Guilherme Moreira, Coordenador 94 
Técnico da APV fala que sobre o Programa de Conservação e Produção de Água dos municípios 95 
de Cláudio e Carmo de Cajuru estão em andamento e no município de Pompéu ainda não foi 96 
iniciado, porém está na fase de pré-contratação. Após esclarecimentos e sugestões, Túlio de Sá 97 
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passa para o próximo item da pauta. Item 7. Assuntos Gerais; Item 8.  Encerramento. Não 98 
havendo mais assuntos a tratar, Túlio de Sá, Presidente do CBH do Rio Pará agradece a presença 99 
de todos e encerra a reunião. 100 

 
 
 
 
 
 

 
Túlio Pereira de Sá 

Presidente do CBH do Rio Pará 
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